

sont pas seulement des écoles de coupe et de cuisine, comme on pourrait le croire, mais bien des institutions où la femme de demain reçoit une éducation et une instruction absolument complètes et convenables à toutes les classes de la société. Le programme *classico-ménager* ne semble surchargé qu'à ceux qui n'ont pas fait une étude sérieuse du nouveau système."

Monsieur Lefèvre, professeur de coupe, délégué par le Gouvernement, pour contrôler nos méthodes de coupe, n'a eu que des éloges à donner à nos élèves et à leurs maîtresses.

L'honorable Boucher de La Bruère, surintendant de l'Instruction publique, après avoir visité les Ecoles ménagères de la province, la nôtre en particulier à plusieurs reprises, termine ainsi son rapport de la présente année sur l'enseignement ménager: "Si l'on considère les résultats obtenus déjà dans quelques régions de la Province, on ne peut qu'applaudir aux efforts que l'on déploie pour doter notre pays d'un enseignement aussi utile et aussi bienfaisant."

Monsieur C.-J. Magnan, inspecteur général, délégué spécial du Gouvernement et de M. le Surintendant pour étudier sur place le fonctionnement de l'Ecole ménagère de Saint-Pascal, dit dans son rapport: "Cette institution vraiment nationale, après les laborieuses années du début, prend maintenant un essor considérable. Déjà, M. le Surintendant, vous avez jugé sur place de la valeur de cet enseignement, et M. J.-N. Miller, secrétaire du Département de l'Instruction publique, a également apprécié la merveilleuse organisation pédagogique de l'Ecole ménagère de Saint-Pascal. A mon tour, après avoir passé deux agréables journées à me rendre compte du fonctionnement des cours ménager et classique, il est de mon devoir de rendre un public hommage au dévouement et au zèle intelligent des révérendes Sœurs de la Congrégation, directrices de l'école. L'enseignement tout intuitif du cours ménager habitue les élèves à observer et à s'exprimer oralement. Cette habitude de l'observation et d'une élocution toujours correcte profite énormément à l'enseignement classique. Aussi les élèves passent avec une facilité remarquable de l'enseignement ménager à l'enseignement classique.

"Ce dernier, à Saint-Pascal, ne le cède à aucun autre établissement dans la Province, et c'est en toute justice que je rends ce témoignage public aux religieuses distinguées qui ont doté notre province d'une institution comparable aux meilleures du genre que j'ai visitées en Suisse, patrie de l'enseignement ménager.

"Le programme *classico-ménager* de Saint-Pascal rend possible l'éducation intégrale de la jeune fille.

"Si l'on veut que le programme *classico-ménager* de Saint-Pascal, programme temporairement approuvé par le Comité catholique, puisse être l'objet d'un essai loyal, il faut, en toute justice accorder une sanction à l'enseignement ménager donné à Saint-Pascal, en accordant une valeur pratique aux diplômes délivrés par cette institution."